# NACIONAL

#### SIN RESPETO ENTRE PODERES NO HAY ESTADO DE DERECHO, SEÑALA OLGA

Colaboración. Sin el respeto irrestricto entre poderes, no se puede hablar de un Estado de derecho, aseveró la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante la firma de un convenio de colaboración con el TEPJF.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramirez Diseñadora: Pamela Alvarez

ESTÁ AMARRADA, SOSTIENE

## Senado ratificará a Rodríguez Ceja en fast track en el Banco de México

El objetivo es evitar "nerviosismo" en los mercados, informa el presidente de Jucopo de la Cámara alta, Ricardo Monreal

El mandatario retiró, desde agosto pasado, el nombramiento de Arturo Herrera, dice

EDUARDO ORTEGA

En el Senado, el proceso de ratificación de Victoria Rodríguez Ceja, actual subsecretaria de Egresos de Hacienda, para que sea gobernadora del Banco de México (Banxico), se realizará en fast track, con el objetivo de evitar "nerviosismo" en los mercados, informó el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta, Ricardo Monreal.

El líder de la bancada de Morena anticipó que en cuanto llegue el nombramiento de manera formal a la Cámara alta se turnará a la Comisión de Hacienda, la cual se reuniría este mismo jueves para su análisis, se realizaría la comparecencia el viernes o el lunes próximos, y se votaría por el pleno el martes de la semana próxima.

El legislador zacatecano dio a conocer que desde ayer comenzó a reunirse con los coordinadores parlamentarios con los que acordó procesar el nombramiento dado a conocer por el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia matutina.

En la inauguración del diálogo Reformas al Sistema de Justicia, organizado por el Senado y el Instituto Aspen México, Monreal afirmó que se pactó "acelerar" el proceso de ratificación.

"Deben estar tranquilos los mercados porque, a partir de hoy (ayer

### LÓPEZ OBRADOR

ALZA AL SALARIO MÍNIMO VA, PESE A LA INFLACIÓN

A pesar del aumento de inflación, que ayer el INEGI ubicó en 7.05 por ciento, al cierre de la primera quincena de noviembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador ve viable que se pueda dar un aumento al salario mínimo, pues no afecta al Índice Nacional de Precios del Consumidor.

"Sí (se va a revisar el salario), porque no afecta, eso se usó para engañar al pueblo. Los tecnócratas corruptos e ineficientes hablaron durante más de 30 años que no podían aumentar el salario porque se incrementaba la inflación y eso es falso, eso nos llevó a que el salario mínimo de México fuese de los más bajos del mundo", reprochó.

miércoles), empezamos a reunirnos con los coordinadores de los grupos parlamentarios; vengo de una reunión con dos de ellos y hemos acordado celebrar las reuniones en la comisión respectiva, llamar a comparecencia y procesar el nombramiento, y se evite cualquier zozobra, incertidumbre o nerviosismo en la economía y en los mercados internacionales", dijo.

Consideró que Rodríguez Ceja es una mujer talentosa, de prestigio y, sobre todo, con capacidad técnica, lo cual, valoró, garantiza la autonomía y la independencia del banco central, que es el principal propósito.

"No creo que haya ninguna dificultad, yo ya hablé con varios coordinadores y la ratificación está razonablemente segura, y sólo esperamos la confirmación del Presidente de la República para iniciar todo el proceso formal y hacerlo de manera muy rápida", agregó.

La víspera, Monreal reveló que el presidente López Obrador retiró, desde agosto pasado, el dictamen con el nombramiento para que Arturo Herrera, exsecretario de Hacienda, formara parte de la Junta de Gobierno del banco central.

Ante ello, el senador panista Damián Zepeda criticó no sólo el cambio de opinión del titular del Ejecutivo federal en el nombramiento, lo cual ha generado incertidumbre, sino, además, el perfil de Victoria Rodríguez Ceja, porque no cumpliría los requisitos de ley.

Refirió que la Ley del Banco de México establece que debe contar con cinco años de experiencia mínima en altos cargos de dirección monetaria y financiera; sin embargo, la actual subsecretaria de Egresos no la tiene, por lo que no podría ser gobernadora del Banco de México.

"Yo en lo personal veo que no cumple los requisitos y por lo tanto yo en lo personal no voy a votar a favor. Además, se suma a mi opinión ya muy consistente, muy constante, de que estos cargos de organismos, instituciones autónomas, no son para mandar subordinados; o sea, sacas alguien subordinado tuyo de tu gobierno y lo quieres mandar a un órgano autónomo, y yo no estoy de acuerdo", añadió.



MENSAJE. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer.

POR TEMAS DE GÉNERO, DICE

### "Tenemos que buscar lo mejor", señala el Presidente

Asegura que será respetuoso de la autonomía de la institución

DIANA BENÍTEZ

Para darle un nuevo aire en materia de género al Banco de México (Banxico), el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que será Victoria Rodríguez Ceja su propuesta, ante el Senado, y no Arturo Herrera, exsecretario de Hacienda, para que sea gobernadora de esa institución, y, aunque es una